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Центру  психолого-медико-социального 
сопровождения детей и подростков МГППУ — 20 лет!

Когда моему сыну было 7 лет, 
мы стали посещать занятия на 
Кашенкином Луге. Замечатель-
ные психологи Прохорова Ольга 
Александровна и Дарья Григо-
рьевна Климась  помогли мне 
вырастить сына  уверенным и 
умным парнем. Об учителе му-
зыки Беляевой Елене Алексан-
дровне я вспоминаю с особенной 
благодарностью: она не только 
занималась с сыном музыкой, но 
также помогала мне развивать 
в сыне художественный вкус. Те-
перь, в 14 лет, он с удовольстви-
ем слушает классическую музыку 
и смотрит хорошие фильмы, а 
это — редкость для подростков.

На групповых занятиях мате-
рей, имеющих детей с аутизмом, 
которые мастерски вела Ирина  
Александровна Костина, я позна-
комилась с женщинами, которые 
могут делать для своих сыновей 
и для семей значительно боль-
ше, чем, казалось, это возмож-
но, чтобы упрочить их шансы 
на достойную жизнь в обществе. 
Теперь у меня подруги, которым 
не надо объяснять, что значит 
растить ребенка с аутизмом, и 
которые могут служить приме-
ром для многих и многих мате-
рей здоровых ребят.

От души желаю нашему цен-
тру еще 20 и 20 лет активной 
жизни, его руководителям и пе-
дагогам  — здоровья и крепкой 
уверенности в том, что без их 
труда у наших детей не так 
много возможностей найти свое 
место в жизни.

И.В. Карпенко 

Удивительно, что нашему центру исполня-
ется 20 лет. Казалось, недавно мы отмечали его 
десятилетие.

Я привела своего сына на Кашенкин Луг к Та-
тьяне и Сергею Морозовым, когда ему не было 
еще 4-х лет. И вот сыну почти 18, он учится в 
Университете печати им. Ивана Федорова, а 
журналу «Аутизм и нарушения развития», где 
я редактор, уже 12 лет. Я помню всех директо-
ров центра, с уважением вспоминаю Владимира 
Николаевича Касаткина и Игоря Анатольевича 
Савченко. Мне повезло, что давно-давно я при-
вела своего маленького мальчика к Морозовым, и 
только высокий профессионализм Татьяны Ива-
новны помог рассмотреть в моем удивительном 
сыне черты аутизма. Хорошо, что сейчас цен-
тром руководит женщина: очень заметно доба-
вилось порядка и деятельного оживления.

Я помню и с любовью и уважением вспоминаю 
всех педагогов сына, первого психолога – Ольгу 
Александровну Каленову, он и я  переписываемся 
с Элиной Леонидовной Федотовой, Александрой 
Дмитриевной Мар, дружим с Еленой Алексан-
дровной Беляевой, привившей членам нашей се-
мьи стремление к порядку и любовь к музыке.

Желаю всем нашим специалистам, а особен-
но, руководителям, крепкого здоровья: впереди 
серьезные задачи по выполнению миссии центра, 
а путь, хоть и интересный, но  – нелегкий.

Садикова И.В.

Родители о Центре
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По нашему мнению, руководству Цен-
тра удалось собрать в его стенах коллек-
тив высокопрофессиональных логопедов, 
психологов и специалистов других профес-
сий, необходимых для лечения, развития, 
реабилитации и подготовки к более или 
менее самостоятельной жизни детей, по 
разным причинам не способных к адапта-
ции в современном обществе и мире без по-
сторонней помощи.

За несколько лет посещения с нашим 
ребенком Центра на улице Кошенкин Луг 
мы смогли убедиться, что сотрудники 
Центра — настоящие профессионалы и за-
мечательные люди, очень ответственно 
и неформально относящиеся к профессио-
нальным обязанностям, а главное — к сво-
им маленьким подопечным.

Нам очень нравится устойчивая ат-
мосфера доброжелательности в Центре и 
деликатное отношение его сотрудников к 
чувствам больных детей и их родителей. 
Как это ни прискорбно, такое бережное и 
внимательное отношение к людям, испы-
тывающим постоянный стресс, связанный 
с постигшим их несчастьем, даже среди со-
трудников специализированных учрежде-
ний встречается далеко не всегда.

Очень хорошее впечатление производит 
стремление сотрудников Центра макси-

мально деликатно, но при этом настойчиво 
вовлекать родителей маленьких посетите-
лей Центра в обучение и развитие своих де-
тей вместе со специалистами по методи-
кам, разработанным в Центре. То, как это 
делается в Центре, также, увы, не является 
правилом для всех специализированных уч-
реждений, работающих с больными детьми.

При общении с сотрудниками Центра, 
работающими с нашим ребенком, мы ви-
дим, что сотрудники, кроме использования 
собственного многолетнего опыта рабо-
ты, используют современный отечествен-
ный и зарубежный опыт, постоянно по-
вышают свой профессиональный уровень, 
знакомясь с новейшими разработками и 
публикациями в своих областях деятель-
ности. Судя по всему, это объясняется не 
только личным стремлением сотрудников, 
но и сознательной и последовательно про-
водимой политикой руководства Центра.

Мы возлагаем большие надежды на заня-
тия нашего ребенка в Центре и надеемся, 
что при доброжелательном, деятельном 
и профессиональном участии сотрудников 
Центра нашей семье удастся помочь сыну 
лучше понимать окружающий его мир, об-
щаться с людьми, жить более полной и ин-
тересной жизнью.

Родитель

Столкнувшись с проблемами нашего малыша, нашей семье стало понятно, что всей 
нашей любви и заботы недостаточно, чтобы помочь ему. И так получилось, что един-
ственным местом, куда удалось попасть для помощи моему сыну, стал Центр «Кашен-
кин Луг».

В Центре наш малыш, уже третий год, получает все необходимые коррекционные за-
нятия, индивидуальные и групповые, находясь в комфортной и теплой атмосфере.

Благодаря высокому профессионализму, пониманию проблемы аутизма и искреннему 
участию сотрудников Центра у моего ребенка появилась речь, прошли страхи, он стал 
себя обслуживать практически полностью, а также значительно улучшилось поведение. 
И это лишь небольшая часть того хорошего, что произошло в его жизни. Войдя в ритм 
коррекционных занятий, общаясь со специалистами Центра и находясь в среде родите-
лей таких же детей, горе нашей семьи стало просто некоторыми проблемами, которые 
решаются.

Желаем сотрудникам Центра такой же успешной работы и надеемся на дальнейшее 
посещение занятий.

Печенкина Е.


